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O carnaval do Rio de Janeiro foi e sem-
pre será um sucesso absoluto. Nas 
ruas da Zona Sul, Oeste, Norte, Cen-

tro, Barra e Jacarepaguá o que se viu foi ale-
gria e coragem, apesar dos tempos difíceis 
por que passa o país.

Nas Casas Portuguesas o que se viu foi 
também muita descontração e alegria. De 
parabéns estão as diretorias que aprovei-
taram a data festiva para aproximar ainda 
mais os frequentadores e suas famílias das 
raízes e do bom convívio social.

Adultos e crianças curtiram o Carnaval em suas entidades e mar-
caram um ponto importante para o estreitamento dos laços entre 
as tradições portuguesas, seu folclore, etc. Tradições, aliás, con-
vivem em muita paz entre Brasil e Portugal, sobretudo em nossa 
Comunidade, que participa cada vez mais dos festejos nacionais e 
das atrações tradicionais da Boa Terra aqui no Rio de Janeiro.

Uma lição de otimismo e convivência.
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O catolicismo nos revela surpresas, uma delas surgiu ao finalizarmos esta 
edição de Acontecimentos Lusíadas: um nome, ou melhor, muitos no-
mes, apareceram com frequência nomeando Nossa Senhora, imagem 
de grande devoção em nossa comunidade. Foram pelo menos cinco ci-

tações entre as reportagens sobre as casas regionais por ocasião de aniversários, 
comemorações, homenagens, etc, etc. 

São elas a de Nossa Senhora dos Remédios, Nossa Senhora de  Fátima, Nossa 
Senhora da Mó, Nossa Senhora do Sameiro, Nossa Senhora dos Milagres, entre 
outras.

Para quem não sabe, só existe uma Nossa Senhora, que, segundo a história da 
religião católica, é a mãe de Jesus Cristo. Como se sabe, a mãe de Jesus só tem 
um nome: Maria (em hebraico: Miriam). É como apontara São Lucas ao narrar 
a aparição do arcanjo Gabriel para anunciar a escolha da Mãe do Salvador: “e o 
nome da Virgem era MARIA” (Lc 1, 27). Todas as outras denominações com que 
se venera Nossa Senhora não são nomes, mas títulos. Para quem não sabe, são 
mais de mil designações para esta mesma divindade!

A designação “dos Remédios” vem do século X, e sua origem é a fundação 
da Ordem Hospitalar da Santíssima Trindade; “Remédio” que dizer tam-

bém redimir, resgatar em linguagem medieval. NS de Fátima refere-
-se à aparição da virgem em Fátima, Portugal. NS da Mó, em Arouca, 
pode ter este nome em função de seis outras ermidas locais: Senho-
ra do Monte, Senhora da Laje, Senhora das Amoras, Senhora do 

Castelo, Senhora Guia e Santa Maria do Monte. Provável que 
venha “das Amoras”. Nossa Senhora do Sameiro é uma 

imagem que se encontra no altar principal do Santu-
ário do Sameiro, em Portugal; originalmente é Ima-

culada Conceição do Monte do Sameiro, em Braga. 
A Lenda da Ermida de Nossa Senhora dos Mila-
gres é uma tradição da ilha do Corvo, nos Açores. 
Liga-se às crenças  em  que o desconhecido era 
enfrentado com medo, por isso era solicitada a 
intervenção do divino, dos milagres.
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A 
virada para este ano, em que pese as di-
ficuldades e as emoções políticas, esteve 
movimentada em nossas casas regionais. 
Como sempre, a grande comunidade por-

tuguesa do Rio de Janeiro está viva e mostrando a 
que veio nos momentos mais difíceis da vida na-
cional. 

Visitou-nos o Secretário de Estado das Comunida-
des Portuguesas, há novo presidente para a Casa 

de Trás-os-Montes, Casa dos Açores, nova diretoria para o Clube 
Português de Niterói, a AMIR tem novo titular e muitas festas 
regionais foram comemoradas em nossas casas portuguesas com 
certeza. 

Na área do Folclore, todos os grupos das casas regionais continu-
aram a trabalhar para a grandeza da cultura e dos costumes por-
tugueses no Brasil. O Maria da Fonte Brilhou mais uma vez, assim 
como o da Casa de Viseu, o Benvinda Maria, o Guerra Junqueiro, o 
Eça de Queiroz, o Luiz de Camões e tantos outros que engrande-
cem a vida de nossa comunidade.
De parabéns as novas diretorias eleitas, novos desafios e a certeza 
de um grande sucesso.

É uma grande luta conseguir resultados em meio às crises e aos 
problemas administrativos e financeiros que a todos assaltam. 
Mesmo assim, administradores regionais souberam manter as 
tradições, o trabalho e muitos resultados, fazendo da vida lusa na 
cidade uma das mais alegres do país. 

Parabéns!

Ermelinda Correia
Diretora
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e traz folclore e 
autarca de Póvoa 
de Varzim Portugal

Casa dos Poveiros faz 90 anos

f oi um espetáculo inesquecível 
para poveiros e não poveiros, 
mas também para descen-
dentes, amigos, portugueses 

da terra e do coração. Os noventa 
anos da Casa dos Poveiros do Rio de 
Janeiro foi um grande e estrondoso 
sucesso que trouxe amigos, admi-
radores, frequentadores em geral, 
sócios, diretoria e muitos convida-
dos, vários deles especiais, como o 
presidente da Câmara Municipal de 
Póvoa de Varzim, Eng Aires Pereira 

e sua esposa Cristina Neves. Muita gen-
te importante também esteve nos sa-
lões da casa, mostrando toda a grande-
za da cultura e do folclore poveiros em 
nosso país.

Apresentaram-se em grande estilo 
o Rancho Poveiro, visitante, e o Eça de 
Queiroz, da casa, e um dos mais respei-
tados e queridos da comunidade. Am-
bos deram um show de simpatia e de 
colorido, reafirmando a tradição povei-

ra, sua arte e sua bela cultura.
O rancho visitante iniciou os traba-

lhos com uma apresentação de gala. 
Vestidos simpaticamente, com tricanas, 
fazendo alusão às noites de São Pedro e 
aos ranchos de cada bairro de Póvoa de 
Varzim. Belos cantos e lindas vozes so-
maram-se à apresentação. Na segunda 
entrada, o Rancho Poveiros surgiu com 
camisolas e saias de branqueta, dan-
çando e cantando músicas poveiras de 

seu belo folclore. Saíram sob aplausos 
demorados. No intervalo, entretanto, 
outra novidade e outro sucesso: o Ran-
cho Eça de Queiroz, da casa, arrancou 
lágrimas e muita emoção em sua linda 
performance.

A tarde ainda foi animada pelo Con-
junto Vila Condenses e, no cardápio, 
a tradicional churrascada e sardinhas 
portuguesas, uma festa para os olhos, 
paladar e coração!

Os músicos da tocata do Rancho e Póvoa de Varzim

Brilha o folclore 
poveiro nos 
salões da casa

Glorinha apresenta o Rancho Eça de 
Queiroz, um amor de pessoa
Glorinha apresenta o Rancho Eça de 
Queiroz, um amor de pessoa

Alegorias representando as freguesias poveiras

O presidente da Câmara de Póvoa 
de Varzim elogia o trabalho da 
casa e seu Rancho Folclórido Eça 
de Queiroz

As poveirinhas do rancho e seus belos trajes Alegria e colorido arrancaram longos aplausos Mais uma bela apresentação do Rancho Poveiro

Na mesa de honra, José Queiroga, o visitante Aires 
Pereira, presidente da Câmara de Póvoa de Varzim,
Dr Francisco Gomes da Costa, presidente da Associação 
Luiz de Camões, e a primeira dama poveira, a 
simpática Cristina Neves

O presidente 
Renato exibe 
a medalha 
que ganhou 
do provedor 
da Irmandade 
Santo Antonio 
dos Pobres, 
José Queiroga

Presidente 
Aires Pereira 
elogia o 
responsável 
pelo grupo 
folclórico 
visitante, Sr. 
Jacinto e faz 
homenagem

Barco Poveiro, muita beleza e 
cultura nas apresentações
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a mudar muito e com isso surgem hoje 
novos desafios em habitacional, cons-
trução rodoviario com novas vias, equi-
pamentos, Educação, Transportes, e a 
reconstrução da antiga praça de touros 
trasformandoa em um espaço muiltiu-
so como forma de acolhermos todo um 
conjunto de eventos que vimos sendo 
procurados muito fruto do movimen-
to turistico de 11 milhões de pessoas 
que visitão o Porto e a Póvoa de Var-
zim inclusive com o melhoramento de 
espaços públicos e lugares que recebem 
visitantes e turistas aqui, no Porto, em 
em outros cantos da região. O metro-
politano tem ajudado muito na rapidez 
e na eficiência para esses turistas. Es-
tamos a construir uma nova marina, e 
nosso porto é um lugar de chegada a 
quem se dirige ao sul do país, também 
ao Mediterrâneo. Portanto, são milhões 
de euros em investimento e que mos-
tram uma Póvoa moderna, cosmopoli-
ta e dirigida aos poveiros em primeiro 
lugar. Hoje, felizmente, não há desem-
prego na cidade em função desta nova 
dinâmica de investimentos em áreas 
produtivas.

Póvoa é forte em Turismo?
AHCP - Póvoa sempre foi um polo tu-
rístico, e o interesse aumenta a cada 

CONVERSA COM O 
PRESIDENTE DA CâMARA 
DE PóVOA DE VARzIM
Aires Henrique do Couto Pereira

E sobre os 90 anos da Casa dos 
Poveiros?

Aires Henrique do Couto Pereira - 
Sempre que há uma data importante 
para uma Casa Regional, fazemos ques-
tão de prestigiar e para isso começamos 
a nos organizar a cerca de dois anos para 
viajar e trazer o grupo folorico da Póvoa 
de Varzim ao mesmo tempo que pre-
tendamos ajudar na vida da casa tam-
bem fazemos este intercambio cultual 
que e muito importante. De modo geral, 
as Casas Portuguesas vivem momentos 
difíceis e a vinda de representantes de 
Portugal é um incentivo. Trata-se dos 
90 anos desta Casa dos Poveiros e es-
tamos com ela, para ajudar e prestigiar. 
Aqui estão os troféus, os prêmios rece-
bidos, e isso é o resultado da diáspora 
portuguesa nesse belo cantinho Portu-
guês no Rio de Janeiro, onde se respira 
Póvoa por todos os lados, temos a pre-
tenção de ajudar a levar esta casa até os 
100 anos afinal são 90 anos de história 
e 90 anos de histórias e neste sentido 
precisamos dizer a quem se propuser a 
dirigir esta casa cá estamos para ajudar 
e dar uma resposta positiva, nas horas 
dificeis precisamos nos unir e desta for-
ma ajudar a manter  este cantinho que 
nos é tão singular para todos, os de cá e 
os que lá estão, sabemos que esta casa 
serviu de albergue de muitas outras que 
se formaram a partir desta Casa dos 
Poveiros agora chegou a hora de todos 
nos unirmos para ajudarmos a manter 
este cantinho tão nosso deste lado do 
Atlântico.

Fale sobre novos projetos para Póvoa 
de Varzim
AHCP - Temos obtido bons resultados 
na administração, e temos um conjunto 
grande de investimentos a Póvoa esta 

ano. As taxas de ocupação dos hotéis 
é alta e temos de buscar mais atrações 
para esse importante setor de nossa 
economia temos o casino que arrasta 
muita gente que vem de espanha e de 
toda a zona norte e grande o número 
de visitantes e de ofertas para quem 
chega a Póvoa de Varzim bons hoteis e 
tambem na area de diverção ha mui-
ta oferta para todos os gostos e idades 
neste caso a Povoa de Varzim esta bem 
de saude e e recomendável .

E quanto à Gastronomia?
AHCP - Temos excelentes atrações 
nesta area, mas investimos muito na-
quilo que faz parte de nossa cultura, 
de nossas tradições, enfim, em nos-
so diferencial, pois fast foods existem 
qualquer lugar. Somos especialistas em 
restaurantes que oferecem o melhor 
peixes e temos uma grande confraria, 
gente que admira e se dedica a confec-
ção de pratos de peixe e sabe que so-
mos um grande polo pesqueiro de todo 
o país e temos a pesca artesanal que faz 
toda a diferença estamos a falar de um 
mar frio e por isso temos um pescado 
de excelecia. São muitos os restaurantes 
especializados. As atrações não param 
de surgir.

Mensagem aos poveiros do Rio de 
Janeiro
AHCP - Que em 2020, todos tenham 
muita saúde e alegria. E que o Brasil 
volte a ser um país mais feliz, divertido, 
socialmente equilibrado, e que encontre 
seu verdadeiro caminho.

CONVERSA COM O 
PRESIDENTE DA CâMARA 
DE PóVOA DE VARzIM
Aires Henrique do Couto Pereira

Casa dos Poveiros 
agora chegou a hora de 
todos nos unirmos para 

ajudarmos a manter 
este cantinho tão nosso 
deste lado do atlântico

''
''Casa dos Poveiros 

agora chegou a hora de 
todos nos unirmos para 

ajudarmos a manter 
este cantinho tão nosso 
deste lado do atlântico A Casa do Minho recebeu o fol-

clore de Póvoa de Varzim 
como  parte de um belo con-

vívio entre as Casas Portuguesas 
da cidade. E como sempre o que se 
viu foi muita alegria, animação, ho-
menagens e confraternização. Hou-
ve danças, folclore e comemorações 
pela passagem do grupo visitante. O 
jantar esteve maravilhoso e muita 
gente importante compareceu para 
prestigiar. Palavras do presidente Sr. 
Agostinho dos Santos que a muitos 
anos faz parte destes encontros.

Temos de prestigiar cada vez mais 
esses intercâmbios, que reforçam e 
animam a vida de nossa grande co-
munidade.

rECEbE CoM ALEGrIA FoLCLorE DE PóVoA DE VArzIM
Casa do Minho

Folclore Poveiro recebe homenagens dos diretores Joaquim e 
Casemiro, e ouvem os votos do presidente Agostinho dos Santos de 
boa passagem e boa estada para todos no Rio de Janeiro

O Rancho Mirim da Casa do Minho foi também uma 
grande atração para os presentes

Mesa de diretores, ao centro o presidente Agostinho dos Santos, 
o vice Casemiro e esposa, Maciel e esposa, e amigas

O diretor da casa, Sr Maciel, 
apresenta os componentes 
do Rancho de Póvoa

O show do Grupo Poveiro encantou a 
todos e arrancou aplausos
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A Casa de Trás-os-Montes 
e Alto Douro recebeu 
visita importante para 

toda a comunidade. A institui-
ção recebeu a comitiva poveira, 
que veio também homenage-
ar esta importante instituição 
portuguesa da cidade do Rio 
de Janeiro.  O Rancho Poveiro 
estava presente com suas atra-

ções, sua arte e sua força.  Foi 
um encontro feliz, de total con-
fraternização em que diretores 
e representantes da cultura do 
Brasil e de Portugal puderam 
estar juntos de seus folclores, 
festejando a grande oportuni-
dade de unir os corações lusos 
em mais um grandioso encon-
tro para toda a Comunidade.

Casa de Trás-os-
MonTes e alTo douro

O casal Vieira, 
empresário da area 
de Iluminação no 
bairro de Benfica, 
com a amiga Glória

Nelson, o empresário Manuel 
Vieira, D. Fátima, Jaqueline, 
Cunha, Margarida e Glória, 
Bianchini e esposa Claudete

 A elegância de Fátima, com o marido 
Com. Manuel Vieira

Casal feliz, Luis e Olinda Gente bonita, Glorinha, Conceição, 
Angelo Horto e amiga

Nossa gente, Antonio e esposa Maria Antonia, e Gertrudes D. Carminda, Dra Luzia e namorado Antonio Cardão, parabéns! Sempre um prazer encontrar o casal Rosa e Loureiro, Branco e Berta

Com Manuel Vieria, como 
grande minhoto, dá toda 
atenção às canções de Póvoa 
de Varzim.

O show do folclore 
de Póvoa de Varzim

O presidente Ismael e Dr 
Angelo Horto oferecem 
diploma de agradecimento 
ao Rancho Poveiro

prestigia o folclore de 
Póvoa de Varzim
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grande minhoto, dá toda 
atenção às canções de Póvoa 
de Varzim.

O show do folclore 
de Póvoa de Varzim

O presidente Ismael e Dr 
Angelo Horto oferecem 
diploma de agradecimento 
ao Rancho Poveiro

prestigia o folclore de 
Póvoa de Varzim
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Clube Português de 
Niterói faz missa de
60 anos de fundação

O Clube Português de Niterói 
chega à melhor idade, com o 
sucesso e o trabalho de sem-

pre. Esta bela instituição de Niterói 
é responsável por grandes atrações 
culturais portuguesas,e não só, por 
manter uma tradição de trabalho e 
resultados e, finalmente, por liderar 
do outro lado da Baía de Guanaba-
ra, as ações de suas jentes e de seus 
frequentadores. 

O festejos começaram com missa 

em ação de graças, relativa a essa 
data tão importante. Em 1960, o 
sonho de 23 fundadores virou rea-
lidade. O clube localiza-se no bairro 
do ingá e é hoje presidido por Fer-
nando Guedes, auxiliado pelo seu 
vice e financeiro Carlos Bartha e 
por uma competente diretoria. Tem 
uma longa história de trabalho e de 
superações e chega finalmente a 
seu momento culminante. 

Parabéns a todos!

Diretores e amigos posam para foto

O presidente Fernando Guedes em 
seus comentários e agradecimentos 
aos fundadores da casa

Os presidentes Fernando e Rosa com as oferendas Os parabéns, com a presença da diretoria e um dos fundadores, Mario Vilhena, parabéns!

O vice-presidente Adminstrativo e Financeiro,
Dr Carlos Bartha, comenta sobre o futuro do 
clube que tanto ama

Arte dos Vinhos Cadeg 
Rua Capitão Félix, 110
Sobre Loja, 25 e 26
Tel: 2214-2262 / 96481-0295

Griffe dos Vinhos 
Rua Capitão Félix, 110
Av Central, loja 18
Tel: 3860-3578 / 96481-4201

Arte dos Vinhos Recreio 
Rua Professora Luiza Nogueira Gonçalves, 350
Loja 114  e 115
Tel: 3591-1691 / 96481-0321

Arte Bistrô Tijuca 
Rua Dona Del�na, 17 
Tijuca
Tel: 3547-1010/ 96481-1599

Arte dos Vinhos Recreio

Arte Bistrô Tijuca

Arte dos Vinhos Cadeg

Griffe dos Vinhos 

oãçatsugeD ed etiS oob Nre  lo  eja c voom i M o Vúsica a
oãçatsugeD ed etiS oob Nre  lo  eja c voom i M o Vúsica a

Há sempre tempo
para um bom Vinho.

Há sempre tempo
para um bom Vinho.
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O 
Clube Português de Niterói inovou neste Carnaval. Jun-
tou amigos, sócios e suas famílias e promoveu uma 
festa inesquecível. Foi criado o Bloco do Portuga, um 
grupo divertidíssimo que desfilou a caráter: no abadá 
distribuído a seus animados componentes foi criada a 

marca de um bigodão, simbolizando o português típico, atraindo a 
atenção do público. 

Foi um sucesso! “O Portuga” arrastou foliões pelas ruas do ingá e 
de Boa Viagem, animado pela Banda Carioca. Depois de espalharem 
alegria e animação por onde passaram, os foliões do Clube Portu-
guês de Niterói se posicionaram em frente à sede, recebendo mais 
adesões. Toda a diretoria da casa participou, trazendo mais alegria 
e animação para o evento, que contou com a presença feliz de um 

Carnaval do Clube 
PorTuguês de 
niTerói é novidade 
Para o PúbliCo

dos sócios mais antigos, Manuel Gonçalves, 
em carro aberto.

Também nos salões do clube houve ani-
mação, com música da Carioca e completa 
participação dos frequentadores e de crian-
ças, como jurados de concurso e avaliação 
entre primeiro, segundo e terceiro lugares. 
Destaque no salão para a diretora Zenir 
Mello, muito animada com a festa, e com 
experiência em outros clubes resolveu mos-
trar a arte de abre alas e deu um show com 
a assessoria e planejamento do competente 
diretor Paulo Hage.

Acompanhem o alto astral do evento 
através fotos.

Carnaval do Clube 
PorTuguês de 
niTerói é novidade 
Para o PúbliCo
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O 
presidente do Clube Português de Niterói, 
Fernando Guedes, chega à nova idade e faz 
uma grande festa para curtir com amigos, 
empresários e admiradores desta grande 

agremiação da cidade. Foi uma festa e tanto.
Amigos, por sinal, não faltam para este ilustre 

dirigente empresarial e clubístico. Conhecido em toda 
a comunidade, Fernando Guedes granjeou a simpatia 
de muita gente, sempre ligada aos valores e à cultura 
portuguesa em nossa terra. 

Guedes tem uma trajetória 
de sucesso nos negócios 
e também pessoalmente, 
sempre presente a ativo na 
movimentação cultural e 
associativa da cidade.

Ao grande almoço de 
confraternização nada 
faltou, inclusive o delicioso 
Cabrito Assado e também o 
Leitão, servido a todos com 
grande alegria, tudo regado 
a bom vinho português, 
com certeza, e uma bela 
surpresa: a Ginginha, vinda 
diretamente da terrinha para 
alegrar paladares e corações.

Tudo muito bom e muito 
bonito!

fernando guedes 
comemora nova idade

A esposa, Rosa Coentrão, 
também se emociona com 
carinho pelo marido

Carlos Bartha 
e suas sinceras 
palavras ao 
amigo Fernando

Fernando Guedes 
agradece as 
palavras e o carinho 
dos amigos Abel 
Morgado, zenir Mello 
e Nando

 Fernando e Rosa, os radialistas Sonia e 
Araújo, no microfone, zenir Mello

O aniversariante 
recebe toda 
a atenção e o 
carinho da família

A alegria do 
aniversariante 
e o brinde

Rosa e Fernando 
com os primos 
Lucio e Leda

Os Parabéns da 
família, só tem 
gente bonita

Carlos Bartha, feliz com a família Guedes
O “Abençoa, Senhor” 
alegrou a todos
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VISITA DA SECrETárIA DE ESTADo
das Comunidades Portuguesas

a Secretária de Estado das Co-
munidades Portuguesas, Ber-
ta Nunes, iniciou um programa 
de dois dias de visita ao Rio de 

Janeiro, tendo realizado uma visita às 
instalações do Consulado Geral de Por-
tugal no Rio de Janeiro, seguida de uma 
reunião com representantes dos fun-
cionários.

De seguida, a Secretária de Estado 
teve a oportunidade de visitar o Lar D. 
Pedro V – uma instituição fundada em 
1863, pertencente à Real e Benemérita 
Sociedade Portuguesa – Caixa de So-
corros D. Pedro V, e que ocupa um lugar 
de relevo no espaço da filantropia e no 
combate à pobreza e apoio aos caren-
ciados, acolhendo idosos portugueses 
e brasileiros e prestando atendimentos 
médico gratuito. Na ocasião, a Secre-
tária de Estado foi recebida pelo Pre-
sidente da instituição e também Pre-
sidente da Associação Luís de Camões, 
Francisco Gomes da Costa.

A Secretária de Estado visitou ainda 
o Real Gabinete Português de Leitura – 
uma instituição fundada em 1837 por 
um grupo de portugueses, sendo de-
tentora de uma das maiores e mais va-
liosas bibliotecas de autores portugue-
ses fora de Portugal, com um acervo, 
inteiramente informatizado, da ordem 
dos 350.000 volumes. Considerada uma 
das mais belas bibliotecas do mundo, o 

RGPL constitui um espaço cultural icô-
nico do Rio de Janeiro e do Brasil. No 
final da visita a Secretária de Estado as-
sinou o livro de Honra da instituição.

O dia culminou com a participação da 
Secretária de Estado numa recepção a 
bordo do navio-escola Sagres, oferecida 
pelo Embaixador de Portugal no Bra-
sil, Jorge Cabral, e pelo Comandante do 
Navio António Camilo, tendo contado 
com a presença de distintos membros 
da comunidade portuguesa.

A Secretária de Estado das Comunida-
des Portuguesas, Berta Nunes, participou 
na cerimônia de inauguração oficial da 
“Praça da Circum-Navegação”, junta-
mente com o Prefeito do Rio de Janei-
ro Marcello Crivella e a Vereadora Maria 
Teresa Bergher, tendo proferido umas 
breves palavras alusivas à efeméride e as 
celebrações, agradecendo às autoridades 
do Rio de Janeiro a atribuição do nome.

De seguida, a Secretária de Estado 
visitou o “Museu do Amanhã” – obra 
do arquiteto Santiago Calatrava, sendo 
hoje o Museu mais visitado do Brasil e 
um ícone arquitetônico do Rio de Janei-
ro, cidade que este ano assume o título 
de Capital Mundial da Arquitetura, ten-
do sido aventada uma possível colabo-
ração futura com aquele projeto.

A Secretária de Estado participou 
num almoço de trabalho com os mem-
bros do Conselho Consultivo (incluindo 
3 Conselheiros das Comunidades Por-
tuguesas). Da interação havida resultou 
uma reflexão sobre os desafios futuros 

dos movimentos associativos da di-
áspora, tendo sido acordado a cria-
ção de um grupo de trabalho, liderado 
pelo Consulado Geral, com a missão de 
apresentar propostas neste contexto.

A Secretária de Estado realizou uma 
visita ao Centro de Estudos do Liceu 
Literário Português – uma histórica 
instituição de ensino filantrópica, sem 
fins lucrativos, fundada em 1868 por 
imigrantes portugueses. De seguida, 
Berta Nunes fez uma apresentação so-
bre o Novo Modelo de Gestão Consular. 
Na fase de debate, entre outras coisas, 
a Secretária de Estado aludiu ainda aos 

Programas Regressar e Estudar & in-
vestigar em Portugal.

De seguida, a Secretária de Estado 
assistiu ao espetáculo “Navegar é Pre-
ciso”, de autoria do ator português Tony 
Correia, na Casa do Minho onde o ator 
foi homenageado pela Secretária de Es-
tado com uma medalha de Mérito das 
Comunidades Portuguesas-Grau Ouro e 
diploma. O dia culminou com um jan-
tar na Casa do Minho com membros da 
Comunidade Portuguesa onde a Secre-
tária de Estado foi homenageada com 
um título de sócia honorária da Casa do 
Minho.

Secretária das Comunidades Berta Nunes (ao centro),o presidente do Real Gabinete Português 
de Leitura, Dr. Francisco Gomes da Costa e autoridades

Embaixador de Portugal Jorge Cabral, o presidente da Associação Luis de Camões, Dr. Francisco 
Gomes da Costa e a Secretária das Comunidades Berta Nunes em uma palestra no Liceu 
Literário Português

Berta Nunes em visita ao Lar D. Pedro V sendo recepcionada pelo seu presidente Dr. Francisco 
Gomes da Costa

Secretária Berta Nunes em visita ao Consulado 
de Portugal do Rio de Janeiro

A Secretária das Comunidades Berta Nunes 
assinando o livro de presença no Real 
Gabinete Português de Leitura

Secretária das Comunidades Berta Nunes em papo informal com o Presidente do Liceu Literário 
Português Dr.Francisco Gomes da Costa sob os olhares do Embaixador de Portugal Jorge Cabral
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A Secretária das 
Comunidades 
Berta Nunes sendo 
homenageada 
com o titulo de 
sócia honorária 
da Casa do Minho 
pelo presidente 
Agostinho dos 
Santos

O Comandante Antonio Camilo, Secretária das Comunidades Berta Nunes, 
Cônsul de Portugal Emb.Jaime Leitão e o Embaixador de Portugal Jorge 
Cabral na recepção no Navio Escola Sagres

Berta Nunes 
entregando uma 
comenda ao ator 
português Tony 
Correia na Casa do 
Minho

Berta Nunes o Consul de Portugal e Embaixador Jaime Leitão o prefeito 
do RJ Marcelo Crivela na inauguração da praça Fernão Magalhães

Vice Presidente da Câmara de Oeiras, Francisco Rocha, em Palestra 
sobre o Desenvolvimento da Cidade

Casa de vila da feira e Terras de sanTa Maria
ProMoVE FESTA DAS FoGACEIrAS

foi um sucesso, como de todas as 
vezes. Compareceram devotos, 
diretoria, a criançada que faz a 
festa e muitos convidados. Hou-

ve missa matinal na igreja dos Capu-
chinhos, muitas homenagens e um 
belo almoço na sede da entidade. Mu-
sica por conta da TB Show e apre-
sentação do Grupo Folclórico Almeida 
Garret e infanto Juvenil Danças e Can-
tares das Terras da Feira. Parabéns à 
diretoria comandada por Ernesto Boa-
ventura e a primeira dama Rose.

A Festa das Fogaceiras é uma fes-

tividade popular tradicional no conce-
lho de Santa Maria da Feira em Portu-
gal. Com mais de cinco séculos, esta 
antiga tradição revive o voto feito 
pela comunidade a São Sebastião para 
que livrasse a região da peste. Desse 
modo, anualmente, a Fogaça é entre-
gue ao santo, conservando a tradição.

Reza a lenda que, durante quatro 
anos a tradição foi quebrada e a peste 
não regressou. Diante de tal aconteci-
mento, ainda hoje, a população local 
cumpre à risca o voto e dá vida a uma 
das mais antigas tradições em Portu-

gal.

LiNDA iMAGEM NA iGREJA DE SãO SEBASTiãO

O PRESiDENTE ERNESTO BOAVENTURA E O
PRESiDENTE DO CONSELHO ADãO RiBEiRO 
AJUDAM NA SOLENiDADE

O CARLOS, BEM ACOMPANHADO, E O iRMãO 
JOAQUiM, AMAM A CASA DE ViLA DA FEiRA. 
MAS, PUDERA, SãO FEiRENSES!

Na Festa, dois traços essenciais: a  re-
alização da missa solene, com sermão, 
precedida da bênção das fogaça cele-
brada na igreja Matriz, e a procissão, 
que percorre  algumas ruas do lugar.

No cortejo e procissão, as atenções 
recaem sobre as fogaceiras, segundo a 
tradição “crianças impúberes”, prove-
nientes de todo o concelho, vestidas e 
calçadas de branco, cintadas com faixas 
coloridas, que levam à cabeça as foga-
ças do voto, coroadas de papel de prata 
de diferentes cores, recortado com per-
fis do castelo.

Foto para o álbum na 
frente dos Capucchinhos
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Quem fez aniversário foi o 
Marcelo Vieira, filho de Manuel 
Vieira e D. Fátima, figuras 

ilustres da comunidade portuguesa, e 
do meio empresarial.

Muitos amigos e familiares foram 
levar seu abraço ao jovem e desejar 
muitas alegrias e felicidades. Seguiu-
se um belo almoço em que não 
faltaram boas atrações, bons vinhos, 
bons doces e bons amigos. A festa 
aconteceu nas dependências da 
empresa da família, na conhecida Rua 
dos Lustres, em Benfica.

Uma alegria só, que deixou a todos 
uma grande felicidade pelo convívio. 
Parabéns ao aniversariante e aos pais!

niver de 
MarCelo 

vieira

Marcelo e o pai, Manuel Vieira, o cantor Mario Simões, muito querido na família Mais um flash, Manuel Vieira, tia Ermelinda, 
Mario e amigas. Só felicidade!

Com. Vieira com a 
sobrinha Luciana

Carnaval na Lusa da 
Ilha do Governador 
é sucesso completo

Todos os anos, na época do Carnaval, a ilha do Governador 
respira durante cinco dias um invejável ar de alegria. E é 
pensando neste clima que a Associação Atlética Portuguesa 
recebe as famílias insulanas para curtir as Matinês de 

Carnaval da Lusa, que foram realizados ao som do Dj Alexandre 
Rato e da Escola Mirim da União da ilha, a “Cavalinhos Marinhos”. 

O clube relembrou o passado e 
reviveu a tradição do Baile de Gala, 
com a presença de personalidades 
do samba, na terça feira de 
Carnaval, com a apresentação 
da bateria da Escola de samba 
da União da ilha do Governador, 
do mestre Marcelo. E,  sob o seu 
batuque, o intérprete Quinho, da 
Escola de Samba Acadêmicos do 
Salgueiro, cantou. Houve ainda 
apresentações das baterias dos 
blocos “Os 20 de Ouro” e do 
“Vermelho e Branco da Z-10”. 

Com os eventos carnavalescos o 
clube busca resgatar a tradição da 
folia da Lusa que sempre atraiu 
multidões para o seu ginásio. Lá, 
os foliões encontram a segurança, 
o conforto e a comodidade que só 
a Lusa pode oferecer.

Foliões lotaram a quadra da Associação Atlética Portuguesa na reedição do Baile Carnavalesco

O presidente Marcelo Barros recebeu o Quinho do Salgueiro que foi uma das atrações da festa no clube
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Quem não conhece o Mo-
rais e seu boteco o Bote-
co do Morais? Pois o lugar 
ficou em festa para ho-
menagear o aniversarian-
te Morais, o Comendador 
Morais, figura alegre e 
muito conhecida em toda 
a comunidade. Veio gente 
de todo lugar para home-
nagear o dono da festa, 
que a todos recebe com 
muito carinho e distinção, 
um amigo do peito e um papo divertido e ale-
gre. Salve o Morais, sua alegria e seus grandes 
amigos de sempre!

é fesTa Para os aMigos
aniversário do Morais

Com. Morais e 
o brinde com a 
presidente Dayse, 
da Ong Arong 

Morais volta ao 
tempo de menino

Filho Daniel, companheiro inseparável

Os frequentadores e amigos do Boteco do Morais
O aniversariante feliz e atento aos 
parabéns do músico Claudinho

Morais é a felicidade à 
flor da pele, com o músico 
Rogério Costa e amigos
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LUSÍADAS
notícias

O Rancho Folclórico 
de Póvoa de Varzim, 
ao centro nossa 
diretora Ermelinda 
Correia

zenir Mello, vice-presidente 
social do Clube Português de 
Niterói, olha para o futuro

Mais Veteranos da Casa do Minho em plena apresentação 
no aniversário da Lusa, Ilha do Governador

A primeira dama do 
Clube Português de 
Niterói, grande minhota, 
mostra que sabe dançar

O presidente da Casa 
do Minho agradece 

as honrarias do Clube 
Português de Niterói

Antonio 
Paiva e a 
diretora 
Andrea

Com. Orlando 

Cerveira com o 

amigo Adão Ribeiro

A elegante banda Amigos do Alto Minho na Casa dos Açores, com 
o casal de presidentes ao centro, Patrícia e João Leonardo

Casais 
sempre 

presentes 
na Casa de 

Trás-os-
Montes, 

Rosa e 
Loureiro, 
Branco e 

Bertha

Os Veteranos, da Casa do 
Minho, no Clube Português de 
Niterói em grande show
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Paulo
Morgado

retalhosretalhos
Colcha de

•	 O	Secretário	Geral	da	Associação	
dos Empresários Turísticos do 
Douro e Trás os Montes (AETUR) 
Dr. Alberto Tapada apresentou 
o projeto “Meetings from Dou-
ro” no Navio Escola Sagres para 
operadores turísticos e agentes 
de viagem, assim como forma-
dores de opinião pertencentes a 
área de turismo e gastronomia, 
empresários, importadores e 
gestores dos departamentos de 
alimentos e bebidas dos prin-
cipais hotéis e restaurantes do 
Rio de Janeiro e Niterói para co-
nhecerem os produtos e ofertas 
turisticas da região. Os convida-
dos tiveram acesso as informa-
ções sobre produtos de quase 
160 empresas transmontanas e 
durienses desde experiências-
de viagens, sabores do território 
especialmente vinhos, azeites e 
compotas ou dos mais institu-
cionais sobre os diferentes mu-
nicípios. A iniciativa tem como 
objetivo desenvolver ações que 
valorizem a portugalidade, sua 
história e seu papel no Mundo, 
a fim de reforçar laços entre os 
dois países. No evento foi degus-
tado o vinho do porto “Especial 
Reserva Fernão Magalhães 500 
anos “da Adega Cooperativa de 
Sabrosa produzido especialmen-
te para comemorar os 500 anos 
da primeira volta ao mundo.

•	 O	Ministro	da	Defesa	de	Portugal	
João Gomes Cravinho foi recebido 
pelo Ministro da Defesa do Brasil 
Fernando Azevedo na Escola Su-
perior de Guerra (ESG) onde mi-

nistrou uma palestra intitulada 
“Uma Visão Portuguesa do Mundo 
a partir do Atlântico” onde tam-
bém elogiou da ESG com mais de 
70 anos de tradição. Logo após o 
Ministro da Defesa Português ofe-
receu um almoço ao seu homólogo 
brasileiro no Navio Escola Sagres 
que estava atracado no Porto do 
Rio de Janeiro. Uma das razões 
da visita do Ministro da Defesa 
de Portugal ao Brasil foi visitar as 
instalações da Embraer no interior 
de São Paulo.

•	 A	 Câmara	 Municipal	 de	 Oeiras	
representada pelo seu Vice Pre-
sidente Dr. Francisco Gonçalves 
em conjunto com o Comandante 
do Navio Escola Sagres Mauricio 
Camilo organizaram no Rio de 
Janeiro uma recepção com jan-
tar no Navio Escola Sagres para 
promover o Município e o Proje-
to Oeiras Valley, presidido pelo 
ex Embaixador Antonio Cruz o 
programa que ambiciona trans-
formar Oeiras na Silicon Valley 
portuguesa onde pretende au-
mentar a notoriedade do terri-
tório Oeiras, para atrair inves-
tidores para se instalarem no 
território ou contactarem com as 
empresas instaladas em Oeiras e 
promoverem a marca de vinhos 
Villa Oeiras vinho este mandado 
produzir originariamente pelo 
Marques de Pombal.

•	 A	Câmara	de	Chaves	vai	criar	uma	
rede de aquecimento de edifí-
cios a partir das águas termais 
que nascem na cidade transmon-

tana. Numa primeira fase a rede 
irá servir 25 edifícios públicos e 
privados,mas a ambição passa por 
levar esta forma de aquecimento 
ás habitações através das Termas 
de Chaves sendo este projeto iné-
dito em Portugal.

•	 A	dessalinização	de	água	do	mar	
já é usada no abastecimento de 
água potável por algumas em-
presas de hotelaria no Algarve, 
em alguns casos para reduzir o 
consumo público e poupar recur-
sos noutros por ser a única solu-
ção possível.

•	 Foi	realizado	em	Viseu	um	encon-
tro com um grupo de embaixado-
res e representantes diplomáticos 
da América Latina para realizar 
uma visita de trabalho com o in-
tuito de conhecer o tecido empre-
sarial do Concelho. Entre os pre-
sentes participou o Conselheiro da 
Embaixada do Brasil em Portugal 
igor Resende, que atua também 
com Chefe do Setor de Promoção 
Comercial dessa Embaixada.

•	 Os	Presidentes	das	Câmaras	Mu-
nicipais de Aveiro, Braga, Coim-
bra, Evora, Faro, Guarda, Lei-
ria, Oeiras e Viana do Castelo já 
anunciaram que vão avançar com 
a candidatura a Capital Européia 
da Cultura 2027.

•	 Foram	 reeleitos	 para	 mais	 um	
mandato os presidentes Adão Lou-
renço no Orfeão Português e Rita 
Couto no Clube Social Camponeses 
de Portugal.
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tana. Numa primeira fase a rede 
irá servir 25 edifícios públicos e 
privados,mas a ambição passa por 
levar esta forma de aquecimento 
ás habitações através das Termas 
de Chaves sendo este projeto iné-
dito em Portugal.

•	 A	dessalinização	de	água	do	mar	
já é usada no abastecimento de 
água potável por algumas em-
presas de hotelaria no Algarve, 
em alguns casos para reduzir o 
consumo público e poupar recur-
sos noutros por ser a única solu-
ção possível.

•	 Foi	realizado	em	Viseu	um	encon-
tro com um grupo de embaixado-
res e representantes diplomáticos 
da América Latina para realizar 
uma visita de trabalho com o in-
tuito de conhecer o tecido empre-
sarial do Concelho. Entre os pre-
sentes participou o Conselheiro da 
Embaixada do Brasil em Portugal 
igor Resende, que atua também 
com Chefe do Setor de Promoção 
Comercial dessa Embaixada.

•	 Os	Presidentes	das	Câmaras	Mu-
nicipais de Aveiro, Braga, Coim-
bra, Evora, Faro, Guarda, Lei-
ria, Oeiras e Viana do Castelo já 
anunciaram que vão avançar com 
a candidatura a Capital Européia 
da Cultura 2027.

•	 Foram	 reeleitos	 para	 mais	 um	
mandato os presidentes Adão Lou-
renço no Orfeão Português e Rita 
Couto no Clube Social Camponeses 
de Portugal.
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Requinte e
Qualidade tem
endereço certo
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Produtos diferenciados, que mesclam 
tecnologia, design e qualidade, 

aliados a um atendimento 
especializado e fornecedores 

exclusivos, fazem da BENFICA 
ILUMINAÇÃO uma referência.
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